

令和5年5月23日(火)

1年97名 2年118名 3年105名
全校生徒数320名 PTA会員数285名ホームページアドレス <http://www.fujinomiya-shizuoka.ed.jp/jh-school/03miya3>

爽やかな風を感じられるようになりました。コロナウイルス感染症への対応も緩和され、各地で賑わいが戻ってきています。今月は修学旅行、林間学校、白尾セミナー等の学年の大きな行事が計画されています。ここでは、日頃から大切にしている「時を守り、場を清め、礼を正す」を実践する場として、また自分たちで自分たちの行動を振り返り、望ましい集団を目指す場として活用していきます。一回り成長して帰ってくる姿にご期待ください。5月の全校集会では次のような話をしました。

5月はA B C Dの法則

佐野 和雄



5月になり、授業をはじめ委員会活動も本格的にスタートし、部活動では大会が行われるようになってきました。新しい生活が軌道に乗ってきたように思います。今月は修学旅行、林間学校、白尾セミナーなど学年行事が予定されています。新しい学年、クラス、班で決めたルールの下、皆で知恵を出し合い、力を合わせ、目標、スローガン達成を目指していきましょう。目標、スローガンを達成した先に集団としての成長があったり、良い思い出となったりすることを期待しています。中体連大会も来月(6月)の開催です。定期テストもあり、忙しくなります。貴重な晴れ間をきちんと準備にあてて、実力をつけましょう。「結果の差

は努力の差」といいます。今できることをがんばりましょう。

さて、本校には、入学してきた生徒を、社会で活躍できる人に育てて、卒業させるという高い使命があります。よい習慣を早く身に付けられるようにしていきたいと考えています。今日はそのことに関連して、皆さんと共有したい言葉を紹介します。それは、「ABCDの法則」といいます。大人の社会で、「あの人は仕事ができる」といわれるような人、他からリスペクトされるような人ならほとんどの人が知っていて、実践している考え方です。「ABCDの法則」のA B C Dはそれぞれの言葉の頭文字を取ったのです、Aは「当たり前のこと」、Bは「馬鹿にしないで」、Cは「ちゃんとやる人」それが、D「出来る人」。

つまり、仕事ができると認められている人やリスペクトされている人は、「当たり前のことを、馬鹿にしないで、ちゃんとやる人」のことです。「まじめ」はかっこ悪いとかダサいとか考えがちですが、当たり前のことをちゃんとやるのが大切だと世間では言っているのです。

では、当たり前のこととは何でしょう。それは、人として当たり前のことです。例えば、「あいさつをする」「時間を守る」「トイレのスリッパをそろえる」「人が嫌がることはしない」「ずるしない」「提出物を出す」「自分ばかりしゃべらない」などの当たり前のことです。これを馬鹿にしないで、きちんとやるということです。そうすればあなたの周りの人の気持ちは穏やかになったり、爽やかになったりします。あなたは気持ちの良い人に囲まれて生活できるようになるので、あなたも良い気持ちで生活できるようになり、さらに仕事もはかどるということになるよ。と教えてくれています。



また、狙いが大きかったり、目標が高かったりすると、その大きさや高さ故、何から始めて良いか分からないことがあると思いますが、そんな時、まずは、足下のやるべきこと、当たり前のことから始めるとゴールにたどり着けると思います。迷ったり、困ったりしたときも同じですね。A B C Dの法則をきちんと心にしまっておき、実践していきましょう。

<生徒会対面式4.10・中学校生活確認>

新入生と在校生の対面式が行われました。対面式では、生徒会の代表から中学校での生活の紹介や、専門委員会・部活動に関して説明してもらっていました。まだまだ緊張感が漂う中での会となっていました。新入生代表の黒崎竜生さんからは次のような感想が述べられました。



三中に入学し、素晴らしい先輩がたと過ごすことができると、期待と喜びで今、胸がいっぱいです。中学校での生活は部活動をはじめとして、小学校より新しく加わるものがあり、より一層一人一人に責任のある行動が求められると思います。僕たちは先輩方をお手本として三中生として恥ずかしくないように生活していきたいです。そして初心を忘れずに仲間と助け合って、三年間を一生懸命過ごしていきます。

<避難訓練4.10・命は自分で守る>



「災害はいつか必ず来る」という思いの中で、緊迫感のある避難訓練が行われました。地震を想定しての避難訓練で、担任の指示に従って避難をしました。最近、様々な場所で災害が起きています。色々な状況下で冷静な判断ができるように訓練し、心の準備をして欲しいと思います。

<発育測定4.10・11・成長を確認して>

発育測定が行われました。小学校高学年から中学生にかけて子供たちは2度目の発育急進期を迎えます。身長が140cmで入学してきた子が160cmを超えて卒業していくことも多くあります。また、精神的にも、成長するのが中学生です。誰かから「助けてもらう」存在から「助け、支える」存在へと変化していきます。身も心も大きく成長していくことを期待しています。

<5月の予定>

- 2日 (火) 全校集会
- 9日 (火) 生徒集会・内科検診(3年生)
- 10日 (水) 尿検査(二次)
- 15日 (月) 学年行事事前指導
- 16日 (火) ~18日 (木)
1年生: 白尾セミナー 2年生: 林間学校
3年生: 修学旅行
- 19日 (金) 午前授業
- 23日 (火) 2年内科検診
- 24日 (水) 職員会議・尿検査(予備日)
- 25日 (木) 第1回体育文化後援会理事会
- 26日 (金) 区長様と語る会 地区生徒会
- 29日 (月) 1年内科検診
- 31日 (水) 先輩に学ぶ会

<SC(スクール・カウンセラー)との面談実施>



SCの吉留薫さんです。4月17日から生徒一人一人と短時間ですが面談が始まりました。「友達のこと」「趣味のこと」など様々な内容がSCと共有できているようです。人間は少しでも自分の事を理解して聞いてもらえるだけで心が

休まるものです。多感な子供たちの心の支えになってもらえることを期待しています。基本的に予約制で、保護者の方の子育て相談にも対応します。ご連絡ください。

<1年生部活動本格的に活動>



26日に1年生の部活動への本入部が決まり、27日から活動が始まりました。部活動に関しては、縦割り集団での活動で、先輩・後輩の関係が作られる大きな活動となります。部活動とは、私は(教頭)生活を豊かにするための活動だと考えています。我慢すること、感動すること、集中すること。五感が鍛えられます。「たかが部活動、されど部活動。」この三年間の頑張りが、身も心も大きく成長させてくれるはず。頑張りましょう。先輩方よろしくお願ひします。



<行事説明会・PTA総会・授業参観4.28>



授業参観・PTA総会・行事説明会が行われました。授業参観では担任の道徳の授業が行われ、行事説明会では3年生は「修学旅行」・2年生は「林間学校」・1年生は「SDGs学習」の説明がそれぞれ行われました。

PTA総会では、昨年度のPTA活動の報告から今年度のPTA役員の承認やPTA活動の予定が確認されました。

<6月の予定>

- 1日 (木) 専門委員会
- 2日 (金) 全校集会 英語検定
- 3日 (金) 耳鼻科検診(1年生)
- 6日 (火) 生徒総会(5・6時間目)
- 7日 (水) 市内全体研修会
- 8日 (木) 耳鼻科検診
- 9日 (金) 漢字検定
- 13日 (火) 中体連顧問者会
- 15日・16日 (木・金) 定期テストI
- 21日 (水) 職員会議
- 22日 (木) 第1回学校評議員会
- 23日 (金) 部活動壮行会(5・6時間目)・歯科検診(2年生)
- 27日 (火) 生徒集会・歯科検診(1年生)・授業参観③・④
- 28日 (水) 読み聞かせ(1年生)
- 29日 (木) 専門委員会
- 30日 (金) 全校集会・学校保健委員会